



SM/R1

Epoca II. Año I Alávor Sábado 7 de Enero 1911 Núm 16

Cruz y Espada

Publicación Semanal

Redacción y Administración:
Barsola, 1.

Suscripción 0'15 ptas. al mes
Núm. suelto 0'05 ptas.

BREVE DE PIO IX DIRIGIDO A LA FEDERACIÓN DE LOS CÍRCULOS CATÓLICOS EN BÉLGICA

A nuestros queridos hijos, El Senador de Cannaert d'Hamale presidente, y miembros de la Federación de los Círculos católicos en Bélgica.

PIO IX, PAPA.

Queridos hijos, salud y bendición apostólica.

Mientras que la situación de la Iglesia se hace cada vez más penosa y crece la imprudencia de aquellos que conculcan su autoridad, así como la persistencia de los que se proponen disolver la unidad católica y arrancarnos los hijos que nos pertenecen, nos sirve de gran consuelo, queridos hijos, observar como la llama de vuestra fe resplandece cada vez más viva y brillante, aumenta vuestro amor á la religión y vuestra adhesión á la

Cátedra de San Pedro. Con el noble propósito, no solo de hacer inútiles los esfuerzos de la impiedad, sino también con el de estrechar los lazos, con que los fieles están unidos á Nos, trabajáis de común acuerdo empleando vuestra inteligencia, vuestra energía, y vuestros recursos. En tan generosa empresa lo que hallamos más digno de alabanza es, según se Nos asegura, vuestra decidida aversión á los principios *católico liberales* que os esforzáis en borrar de todas las inteligencias.

Los que profesan estos principios, es cierto que hacen gala de amor y respeto á la Iglesia y que consagran el parecer á la defensa de la misma cuanto valen y poseen sin embargo, desgraciadamente no

trabajan menos en pervertir el espíritu y doctrina de la misma Iglesia y cada uno de ellos, siguiendo la índole especial de su carácter, ya ofrece sus servicios á la majestad de un César, ó bien se alista en las filas de los fecundos inventores de falsas libertades. Imaginan que es de todo punto indispensable seguir este camino para alejar cualquier motivo de disensiones; para conciliar el Evangelio con el progreso de la sociedad actual y para restablecer el orden y la tranquilidad; como si fuera posible la consistencia de la luz con las tinieblas y como si la verdad pudiese persistir siendo tal en el momento en que se la violenta desviándola de su verdadera significación y despojándola de aquella fijeza que es inherente á su propia naturaleza.

Tan insidioso error es más peligroso que una enemistad declarada, puesto que se cubre con el esplendente manto del zelo y de la caridad: esforzándoos vosotros en combatirlo y en alejar del mismo á las gentes sencillás, conseguiréis estirpar la raíz de nuestras discordias y trabajaréis eficazmente en la santa obra de la íntima unión de las almas.

Ciertamente no sois vosotros los que necesitáis estas advertencias, vosotros que habéis estado siempre sumisos á las enseñanzas emanadas de la Santa Sede apostólica, vosotros que habéis visto condenar tantas veces los principios liberales: pero el deseo de facilitar vuestros trabajos y de hacerlos más fructuosos, Nos ha movido á recordaros un punto que hoy día tiene gran importancia.

Continuad pues, en la noble tarea que tan generosamente habeis comenzado, y esforzaos incesantemente en merecer bien de la Iglesia de Dios, teniendo presente la corona de gloria que será vuestra recompensa. Entre tanto tenemos la mayor satisfacción en manifestaros Nuestro agradecimiento por los servicios que prestáis á la santa causa y hacemos votos al cielo porque vuestra Asociación adquiera un creciente desarrollo acompañado de la abundancia de bendiciones celestiales. El presagio de estos favores sea la bendición apostólica que os otorgamos, queridos hijos, con la mayor ternura en prenda de nuestra paternal benevolencia:

Dado en Roma, cerca de San Pedro, á los 8 de Mayo de 1873'

año vigésimo séptimo de Nuestro pontificado.

Pío IX, Papa

Nuestro aplauso

La ley del "candado" este aborto del averno ha sido votada por nuestras democráticas mayorías en el Parlamento. La ley del "candado" que según frase del ilustre Mella, es una *expropiación forzosa* del derecho de asociación, por conveniencia de partido ha sido aprobada por las mesnadas de Canalejas juntamente con las de Moret y las del domine que actúa de Poncio Pilatos de la política española el ilustre Don Antonio Maura.

Desde este instante y dentro de su carácter temporal no podrán establecerse nuevas congregaciones religiosas porque los hombres que gobiernan, ateniéndose á esa ley impedirán las espléndidas floraciones de las virtudes cristianas. Mientras tanto *podrán establecerse escuelas laicas, fundarse asociaciones anarquistas crearse centros antimilitaristas y antipatriotas*: serán libres todas las acciones políticas sociales *menos la acción bien hecha* que intentasen nuevos institutos **religiosos**.

Frente á las mayorías que tan tiránica como descabellada ley apoyaron con fingido entusiasmo: frente á la prensa ministerial constantemente estimulada por el Gobierno para que tergiversara conceptos y encaminara la opinión por el sendero que apetecían los *padrastos* de la Patria, frente á los *cirineos* del partido conservador; frente á los sectarismos republicanos un puñado de hombres aguerridos, de convicciones arraigadas, de amores y sacrificios probados en el holocausto del deber, ese puñado de hombres llenos de entusiasmo y de fé, con perseverancia admirable, con paciencia á veces heroica la que se necesita para aguantar la grosería, la burla y la injuria, con pleno conocimiento del deber han resistido á pié firme todos los asaltos durante muchos días, rindiéndose al cabo de ellos cubiertos si de heridas pero abrazados á la gloriosa enseña, mártires del deber.

Nosotros que desde lejanas tierras hemos seguido el decurso del debate, á fuer de católicos y españoles amantes como el primero del deber, no podemos menos de felicitar de todo corazón á las valientes minorías tradicionalista é integrista que tan bizarramente han

sabido defender los intereses de la Iglesia.

La España consciente, la España sensata, la España de la Navas, Gurrellano, Bailén, Zaragoza y Gerona os admira y aplaude.

Dejad que la España de Cabezas, de S. Juan la de Cavite y Santiago os apostrofa. La que engendró un mo Cortes de Cadiz y firmó un tratado de París no es extraño que presente una ley del candado y prepare una ley de asociaciones.

L. Alavedra.

Regalo de Reyes

Amena conversación sobre las alegrías que en las principales festividades suelen cautivar la encantadora inocencia infantil, en especial en la fiesta de Navidad, en que los niños cuentan y recuentan su capitalito con mas satisfacción que lo que pudiera tener el mas feliz de los millonarios, y en aquella otra fiesta de Reyes en que procedentes del Oriente y generosos sin rival depositan los Magos sus regalos en los balcones y ventanas donde está el zapatito en señal de demanda, fué sin duda la causa de que durante el sueño la loca de ca-

sa como se llamó á la imaginación, uniendo la postrera conversación con los archisalerosos comentarios que sobre política se han hecho en esta temporada, que para esta y mas dificiles uniones nadie le gana me entretuviera en curioso sueño que brevemente voy á relatar.

Con un grupo no muy numeroso de hombres que ceñían *espada* y que en su escudo llevaban una *cruz* me encontré de repente en un espacioso y adornado salon de misterioso castillo y despues de no muchos pasos, sin saber porqué salimos á un magnifico balcon...., depositado en él encontramos una preciosisima caja de nácar que sobre su tapadera llevaba incrustadas unas letras de oro que formaban este hermosísimo y significativo titulo: REGALO DE REYES

El inesperado hallazgo nos maravilló á todos. Abrir la caja y averiguar su contenido, fué lo primero que nos preocupó. Asi es que procedimos á su apertura y ¡oh asombro! cuando vimos lo que en su interior estaba depositado. Originales y simbólicas cajitas con su correspondiente membrete fué el tesoro hallado. La primera que sacamos decia: Para el partido republicano..... **un diputado**

La 2º Para el partido liberal.....
Opinión—ballester“ que no tiene arraigo en Menorca.

Para el consevador..... **un fracaso** en sus negociaciones.

4º Para el mestizo.....**un batacazo**

5º Para el católico radical.... una **victoria en un PAPEL.**

En el fondo habia un MICO no de ciapara quien era ¿para quien será?

Un abogado

Patronos de la Semana

Santos Gumersindo y Siervo de Dios, mártires

Al comenzar el siglo ix nació en Toledo San Gumersimdo. Conocida su natural disposición para el estudio, le enviaron sus padres á Córdoba, ciudad en la que, aun después de la entrada de los árabes, florecían las sagradas ciencias. Con el designio de que fuese ensayándose en las funciones del Ministerio sagrado, hacia el que se sentía inclinado, le agregaron al servicio de la Iglesia de los santos mártires Fausto, Genaro y Marcial, iglesia en donde los cristianos tenían un establecimiento para educar la juventud. Apenas fué ordenado de sacerdote y siendo notorias sus virtudes, nombróle sin solicitud alguna el Obispo de la Ciudad, cura de un pueblo inmediato.

A la sazón era doblemente delicado y difícil el Ministerio parroquial; pero San Gumersindo, dotados de altas cua-

idades, lo desempeñó de un modo admirable. Entonces conoció á Servodeo, con el cual vivió en estrecha amistad, siendo ambos participantes de los tormentos y de la corona reservada á los discípulos predilectos de Jesucristo. Animados los dos Santos de un celo ardiente, se presentaron espontáneamente á un magistrado de Córdoba, diciéndole que los dos eran cristianos, con lo que excitada la cólera del juez, dispuso fuesen degollados. Los dos mártires escucharon con serenidad y firmeza la sentencia pronunciada, ¡y dando gracias al Señor se entregaron pacíficos á los verdugos, volando al cielo el dia 13 de Enero del año 852. ¡Los cristianos depositaron secretamente sus cuerpos en el sitio en que más tarde se edificó la ermita de San Julián, siendo desde luego tan venerada su memoria, que en la conquista de Toledo fueron invocados como santos por el Rey don Alfonso VI, lo cual demuestra cuan pronto se entendieron sus virtudes preclaras.

Un corresponsal en berlina

Al corresponsal que “El Correo de Mallorca” tiene en nuestra isla, debemos advertirle cariñosamente, á fuer de hermanucos entrañables:

1º. Que no se meta en las once varas de la camisa.

2º. Que procure, antes de corresponsalear con el “Correo de Mallorca”, enterarse un poquito más y mejor de los asuntos de por acá.

3º. Que no eche en olvido que *es molt lletj el dir mentides...* á sabien...

das.

4° Que por el camino de las falsedades no se va á ninguna parte digna y

5°. Que mire de no comprometer el buen nombre del periódico en que colabora, escribiendo párrafos que resultan horripilantes ciempiés retóricos.

Y si con estas expresivas y fraternales indicaciones no se dá por satisfecho y desea que expliquemos, ampliemos ó razonemos lo que llevamos dicho, aquí estamos nosotros dispuestos á complacerle, después que se haya dignado darnos mas detalles y explicaciones de los párrafos que ponemos á continuación seguidos de ligeros comentarios e intencionadas preguntitas ¿Estamos?

Dice el corre...esponsal de marras al pretender explicar, á su manera, la causa ó motivo de la *no presentación* (que no es lo mismo que *retirada*, señor corre...esponsal...) de la candidatura Torre Saura: "No todos (los elementos sanos), cabalmente de los que era menos de esperar, por la bandera que ostentan, han correspondido á las laudables intenciones perseguidas por los partidarios de la candidatura Torre-Saura."

Y... preguntamos nosotros al muy ilustr...ado señor corre...esponsal del diario mallorquín; ¿nos haría V. el señalado obsequio de expresarnos con toda claridad y sin eufemismos de ningún género quienes son esos caballeretes por V. aludidos?

Tenga entendido, señor corre...esponsal, que al buen periodista, al periodista católico no le duelen prendas, cuando de hacer bien se trata. Y bien inmenso haría V. en la ocasión presente, si tuviese

la entereza de señalar con el dedo los causantes de la *no presentación* de la candidatura Torre-Saura, puesto que de esta manera y gracias á su extremada perspicacia y también á su entereza, sabríamos quienes son y donde están los que, según el corre...esponsal, dificultan el triunfo de la Religión.

Para evitarle un batacazo, le recomendamos que se digne tomarse la molestia de leer, siquiera sea de corrida, el sueltito que á 17 del pasado Diciembre apareció en «Cruz y Espada» y que textualmente dice así: "Según noticias, en las próximas elecciones de diputados á Cortes se presenta el Exmo. Sr. Conde de Torre-Saura, diputado provincial por la Liga Católica. Como suponemos que se presentará con el mismo carácter, este *papelito* le ofrece desde ahora todas sus menguadas fuerzas.»

Debemos advertirle además, que no pocos entusiastas de "Cruz y Espada" ofrecieron al Exmo Sr. Conde de Torre-Saura su más decidido apoyo, caso de presentar su candidatura para la diputación á Cortes. Conviene que tenga V. bien sabidas estas cosas antes de meterse de nuevo, si es que le sobran arrestos, en las once varas de la camisa.

Continuemos pegando párrafos corre...esponsalicios.

«Divisiones intestinas—dice—vienen en todas partes minando el elemento del orden, haciendo cada dia más difícil el triunfo de la Religión, ¡Cuántas derrotas, cuántos descalabros, cuantos desastres causarían en las huestes enemigas los católicos escuadrones, á no dividirse en parcialidades, disuelto el vínculo que de

bería unirlos entre sí!» ¡oh, el elemento del orden y el partido del orden! ¿Qué entenderá nuestro corresponsal por elemento ó partido del orden? ¿Creerá acaso que es el partido de Dios? ¿Qué vínculo será el que según el corresponsal, debiera unir los católicos escuadrones? ¿Será tan amable y tan complaciente el corresponsalito ese que nos haga merced de contestar á nuestras preguntas?

«Ese mal funestísimo,—continúe el corresponsal—parece contagioso entre las filas católicas, de aquende y allende los mares»; De aquende y allende los mares? Situados nosotros en Menorca ó en Mallorca de su Correo ¿qué mares serán los de *aquende* y cuales los de *allende*? Los estúdiantes de nuestro Instituto esperarán con ánsia la contestación á esta pregunta. Conque ¿ánimo, señor corresponsal?

El párrafo que sigue á continuación del de los mares de aquende y allende es... la mar de célebre por lo pistonudo.

Diríase que *el autor* trata de describir el pánico que se apodera de un ejército en campaña, después de haber sido diezmadas sus filas por una architremebunda carga de caballería

El parrafazo arranca así:

«Se desbandan algunos, corren á su bandera, acógense á su partido, vuelven las espaldas al general, cogen extrañas veredas, andan por deseaminos, trepan por sendas y atajos, van de zoca en colodra, de aquí por allí hasta que dan consigo en el hogar, á buscar fuego con que calentarse al amor de su propio interés, sin hacer caudal de los intereses católicos, que estaban librados en no des-

masmareharse los soldados del militante escuadrón, de las órdenes recibidas.»

¡Rayos, truenos, centellas, y demonios colorados. ¡A eso sí que se llama canela ¡mecachis!

Ni el cólera morbo asiático
ni la peste de Bombay
han causado más desgracias
que ese titere ¡caray!

¡Cuantos heridos y muertos!

¡Trece mil! ¡Qué atrocidad!

¡Con que sentimiento exclamo:

¡¡Tú l, has mort...y l has matat!!

De órdago, señores míos, de órdago.

Esta sí que es la de apaga y vámonos. Con tres cargas como la de marras acaba riase con el mundo y con sus pompas y vanidades.

Y.....basta por hoy. En el número próximo, Dios mediante, continuaremos acariciando suave y delicadamente al por tantos conceptos cariñoso y muy ilustrado corresponsal.

M. Mestres

Mahón

NOTICIAS

Menorca.

—Nuestro querido amigo D. Francisco Antich, Director de *España Vieja*, ha tenido la sensible desgracia de perder á su piadosa madre habiendo recibido los Santos Sacramentos y Bendición Apostólica.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia de la finada, y pedimos á nuestros lectores una oración. R. I. P.

—Nuestro Director ha expedido el siguiente telegrama:

Feliu, Senante—Diputados
Madrid

Cruz y Espada felicita efusivamente minorías tradicionalistas heroica obstrucción candado.

Borrás, Director

—Por varios jóvenes antiliberales, ha sido enviado este otro:

Feliu, Senante, Diputados.
Madrid

Espanolistas, menorquines felicitan tradicionalistas enérgica campaña contra candado, admirando heroismo. Adelante. España.

—El clero del Arciprestazgo de Alcañán, diócesis de Sigüenza, ha firmado una enérgica protesta contra la conducta del partido conservador en el Congreso, en la discusión de la ley del «candado» y de felicitación á la minoría tradicionalista por su valiente campaña.

—Mañana en Madrid se celebrará un banquete homenaje á las minorías carlista é integrista del Congreso por su actitud valiente y enérgica en defensa de los intereses católicos.

—Valencia—En la calle de Recaredo fué sorprendida una fábrica de moneda falsa.

—El partido conservador en la discusión de la ley del «candado», como ya lo hizo en el Senado también en el Congreso ha hecho el mudo hasta la hora de la

votación en la que con su intervención ha logrado su validez y que pasara á ser ley el proyecto.

«La Epoca» la conservadora «Epoca» inserta un telegrama, que le trasmiten de Paris, concebido en los siguientes términos.

«Dicen desde Roma á varios periódicos que el Papa ha expresado su agradecimiento y trasmítido su bendición, á todos los diputados españoles que combatieron la ley del «candado»

Estos recibirán la condecoración Pro Ecclesia Pontificia».

De los diputados conservadores, que siguiendo la prudentísima pauta que les mareara su pontífice máximo Don Antonio Maura, nadie se ha acordado de expresarles su agradecimiento ni de regalarles una mala medallita de cobre.

A no ser el Padre Cabrera y el cura Ferrandiz.....

¡Como les luce el pelo á los caballeros de la andante conservaduría!

ANUNCIO

Agricultores:

Cebada del país, habas salvadas y demas granos para el ganado á precios muy limitados.

Comercio de Comestibles
Martin Timoner Cardona
Calle S. Antonio, 21— Alayor

A. MOLL CAMPS.—CIUDADELA